

et)

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIX.—Número 6.807

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca: Jueves 19 de Diciembre de 1912.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
8. Barceñomé, 32.—Teléfono n.º 6

## La Navidad DE NUESTROS ABONADOS 24 ESPLÉNDIDOS REGALOS

### PRIMER PREMIO

Para el que tenga el número igual al del primer premio del sorteo de Navidad.

### Una bicicleta Tourist Hércules Precio 300 pesetas

Dicha máquina es de gran lujo, a tres cambios de velocidades



La Casa Hércules, importante fábrica inglesa, está representada en Palma por los Sres. Darder Hermanos, que tienen su depósito establecido en la calle del Sindicato número 139.

### SEGUNDO PREMIO

Para el que obtenga el número igual al del segundo premio.

### Una máquina marca PFAFF para coser Precio 240 pesetas

Es la máquina PFAFF por su solidez, su elegancia y perfección la mejor y más recomendable de las que se fabrican en Europa. Depósito exclusivo en Palma de las celebradas máquinas PFAFF.



ANTIGUA CASA BANQUE de José Balaguer, calle Colón.

### TERCER PREMIO

### Unos gemelos prismáticos Precio 125 pesetas

Los prismáticos Huet por su luminosidad y potente aumento están clasificados entre los mejores, habiéndolos adoptado oficialmente el ejército y la marina de Francia.



Los gemelos prismáticos Huet se venden en Palma, asimismo también los de las marcas Zeiss, Buich y otras, en el antiguo y acreditado establecimiento de óptica de HIJAS de G. LASSALLE—SAN NICOLAS 31.

### CUARTO PREMIO

Para el que tenga el número igual al del cuarto premio.

### Una preciosa fotografía tamaño natural Precio 125 pesetas

Una ampliación tamaño natural, medida 1'80 x 1'10 metros, con un precioso marco, de la persona que resulte favorecida.

Unicas casas que conocen los más modernos adelantos y que gozan de fama mundial. Próximamente inaugurará esta sucursal un adelanto no conocido en Palma.

### QUINTO PREMIO

Para el que tenga el número igual al del quinto premio.

### Un hermoso tocador de madera DE HAYA Precio 100 pesetas

Este elegante tocador para Señora está construido en los acreditados e importantes talleres de D. Antonio Clar, que tiene establecido el BAZAR DE MUEBLES Y TAPIGERIAS en la calle de S. Nicolás, números 2 y 4—Palma.



Con su correspondiente palangana, siendo sus dimensiones 1'68 de alto, 0'46 de fondo por 1'86 de ancho.

### SEXTO PREMIO

Para el que tenga el número igual al del sexto premio.

### Un elegante abrigo para Señora o Caballero Precio 100 pesetas

Confeccionado a medida para la persona agraciada, en los GRANDES ALMACENES SAN JOSE de D. Ignacio Figuerola, calles de Unión y Brondo

### SEPTIMO PREMIO

Para el que obtenga el número igual al primer premio de 100.000 pesetas.

### Una artística fotografía tamaño natural Precio 60 pesetas

La persona favorecida obtendrá además gratis la fotografía directa sobre la cual se hará la ampliación del tamaño indicado.

Dicha fotografía se hará en la Sucursal de los GRANDES TALLERES FOTOGRAFICOS AMER, establecida en Palma en la calle de Quint, número 19 casa que en pocos días se ha conquistado el favor del público de Palma. Es la única Casa que retrata de día y de noche.

### OCTAVO PREMIO

Para el que obtenga el número igual al del segundo premio de 100.000 pesetas.

### Un elegante limosnero de plata para Señora Precio 50 pesetas

Este bonito limosnero para señora, que regalamos a nuestros lectores ha sido confeccionado en la importante fábrica de don Pablo Taronj y Agulló, Pasadizo 1, 3 y 5

### UNDECIMO PREMIO

Para el que tenga el número igual al segundo de 90.000 pesetas.

### Una caja dulces y turriones Precio 25 pesetas

Fabricación especial de la Fábrica de Dulces, turriones y conservas de D. Vicente Rosselló, calle de los Olmos número 139.

### DUODECIMO PREMIO

Para el que tenga el número igual al tercero de 90.000 pesetas.

### Cuatro botellas del acreditado LICOR VERDAD

Fabricación especial de la Casa de don Pedro José Esbarranch, calle Santo Cristo, número 4—Palma.

### Otros doce regalos de la Panadería Centre

Para los doce números iguales a los 12 premios de 80.000 pesetas, 70.000 pesetas, 60.000 pesetas y 50.000 pesetas. Cada uno de los doce premios consistirá en una hermosa caja de galletas finas «Surtido Rico», nueva fabricación de la im-

## ¿Carnes fraudulentas?

Entre los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de esta capital en la sesión del día 16, figura uno del cual no podemos prescindir de ocuparnos por la gravedad que el asunto a que se refiere tiene bajo puntos de vista distintos.

Nos referimos al comiso de una porción de carne expuesta a la venta por uno de los tableros en la plaza de Abastos.

Dos son los puntos a discutir: primero, si el contratista del matadero tiene por sí autoridad para decomisar carne puesta en venta en la plaza, por sospechar que la res a que pertenece ha sido sacrificada fraudulentamente fuera del matadero y sin la intervención del funcionario facultativo encargado de la inspección; y segundo, si realmente la carne de que se trata estaba en este caso.

En realidad, de lo que por referencia sabemos del expediente que se dice se había formado y de las explicaciones dadas por los señores concejales que tomaron parte en la discusión, poca luz puede sacarse para poner en claro aquellos dos puntos; siendo de desear que del estudio de la comisión de Hacienda encargada de dictaminar resulte algo más concreto y positivo.

Desde luego nos parece fuera de duda que el contratista del matadero, ni como tal ni como simple particular, tiene personalidad para decomisar ni siquiera retirar porción alguna de carne de la plaza sin el concurso de un representante de la autoridad municipal, cuyo representante es quien ha de retirar la carne sospechosa.

Si así se procedió, la responsabilidad de las diligencias ulteriores será toda de aquel funcionario, quien debió cuidar de que el expediente no adoleciera de las deficiencias que se dice tiene. Suponemos que esto se pondrá en claro; pero tal vez sea algo más difícil averiguar con certeza la procedencia de la carne decomisada, que es en realidad lo más importante.

En efecto si resultase cierto que en la plaza pública se ponen a la venta productos de reses sacrificadas fraudulentamente, no sólo se comete un fraude punible contra el contratista del matadero, eludiendo el pago de los derechos que legítimamente le corresponden, sino que además, y esto es aún más grave, se pone en peligro la salud del vecindario, sustrayendo los comestibles que se han de dar al consumo público el reconocimiento de los funcionarios facultativos del Ayuntamiento vienen obligados a efectuar en todos los animales que se inmolan en aquel establecimiento, para evitar que puedan darse a la venta las carnes que por cualquier concepto ofrezcan peligro para la vida o la salud de quien las consume.

Este peligro debe evitarse a toda costa; y nos parece bastante difícil conseguirlo si la vigilancia se limita a los puestos públicos de venta, pues con ello no se conseguirá evitar que se consuman carnes nocivas a la salud, ya que hay que suponer que generalmente quienes intentan venderlas lo harán clandestinamente. De modo que en este camino poco se habrá conseguido, si no se ejerce escrupulosa vigilancia para descubrir esos mataderos clandestinos en que son inmoladas las reses.

Creemos que en este punto deben extremarse las medidas de prevención. Ya que se ha admitido como un mal necesario recargar con impuestos un artículo de general consumo, que debería procurarse abaratar todo lo posible, al menos se procurase que el consumidor además de pagarlos no corra el peligro de perder la salud o la vida.

## Para las damas

LOS TEJIDOS

La tendencia, más acentuada cada día, que se observa hacia los modelos Luis XVI, hace figurar entre una de sus consecuencias el creciente favor que se dispensa a los tejidos ramaados. Es evidente que este género de telas debía aparecer, tarde o temprano, con los pañeros drapados. Se les engrinada con tantas cintas, encajes, bordados lijeros de todos colores, verdaderamente deliciosos, y como, en definitiva, las telas son tan habilidosamente modernistas, la fina silueta conserva todo su encanto, el talento de las modistas se manifiesta, y a despecho de todos los contrarios esfuerzos, queda impuesta esa tan combatida renovación de las modas del siglo XVIII.

ALGUNAS NOVEDADES

Por ahora hay que apuntar un éxito que parece tomar proporciones, a propósito de las chaquetas incombinadas, que son de una tela de diverso color que la falda. Se llevan blusas rusas orladas de piel; las de color granate o geranio parecen inspirar más atracción. Las guarniciones de botones están abandonadas, y se las reemplaza en la chaqueta, lo mismo que en la falda, con *taets*. Pero lo más nuevo es una *co deliere*, que pasa a través de anillos bordados y termina en beilotas de seda, algunas veces de metal. Esta *cordeliere* sirve para

cerrar el vestido. Después de haber llevado trajes como los nuestros, ahora la moda impone a las niñas las mismas formas de sombreros, los mismos colores y la misma ornamentación que a nosotras.

SOMBREROS DE NIÑAS

Las guías, fuerza es reconocerlo, son aún muy raras en los sombreros de bambinas de ocho a diez años; pero algunas mamá no vacilan en adornar a sus hijitas con estos lujosos adornos, lo que es una locura.

Los bordados de lana, las pasamanerías, los adornos de pieles, las escarapelas de cintas o del tejido original, son de efecto muy feliz en las deliciosas gorrillas, tocas y bonetes de las pequeñuelas. De 12 a 14 años, el adorno de las pollitas tiene necesidad de ser más sencillo, pero alguna excentricidad conviene admirablemente a la *toilette* de las pequeñas; sin embargo, entre los tocados más lindos para los encantadores bebés, bien puede colocarse el bonete en forma de caperucita. Es lo más moderno. Su corte es sencillo y lo mismo su confección. No se compone más que de una sola pieza con una sola costura detrás. Los bordes podrán guarnecerse con una banda de piel o con un festón de muchos encajes. El tejido, igual al del abrigo, sea éste terciopelo, lana o paño, seda, raso, piel o de una de sus lindas imitaciones de piel, cuyo precio está al alcance de las bolsas modestas.

Una jovencita no puede estar mejor y más cómodamente vestida, en otoño y en invierno, que con un gran abrigo y un sombrero o hegrin de idéntico tejido que aquél y adornado con pliegues de raso más claro, y un lazo con caídas coquetamente dispuestas al lado.

Puede hacerse igualmente en piel o con imitación, en bengalina, terciopelo y otras sedas fuertes, y en cualquier caso, un rufo de pliegado de raso, una cinta y unas bridas del mismo tejido adornan de un modo encantador tan gentil sombrero.

La baronesa Rubia.

## Comentarios al día

Los telegramas recibidos esta mañana dan cuenta de que el domingo terminarán las tareas parlamentarias. Se habrá cumplido el compromiso de la aprobación del Tratado franco-español y de los Presupuestos generales.

¿Continuará el señor conde de Romanones en el poder?

He aquí la pregunta que se hacen los que comentan los sucesos políticos. La impresión dominante es que el señor conde de Romanones comerá el pavo desde la presidencia.

Respecto a quien sucederá en el poder hay opiniones para todos los gustos. Nuestro colega madrileño A B C ha abierto un concurso preguntando quien será el presidente del Consejo en 1.º de febrero próximo.

Dicho diario ha dado un avance de los boletines recibidos.

El que más sufragios ha alcanzado ha sido el señor Moret y siguen luego por este orden: Maura, Romanones, La Cierva, Weyler, Dato, Sánchez Toca, Melquíades Alvarez, Gumersindo Azcárate y hasta Pablo Iglesias, que ha tenido 12 votos.

Como se ve, quien no se consuela es porque no quiere.

Un periodista transmite su impresión a un diario sobre la cuestión política y entre otros comentarios apunta el de que un hombre de la derecha le aseguraba en el salón de conferencias del Congreso, que don Antonio Maura y Montaner, instigado por el señor La Cierva, cree en la posibilidad de que terminadas las sesiones en el Parlamento comenzarán las consultas, y que éstas concluirán por encargarse la formación de Gobierno.

Y luego añade:

Es tal la serie de casos que escuchamos por todos los centros políticos, que desorientan al más informado y le imposibilitan para poder formular un juicio lógico al hacer el análisis de la actual situación política.

Mas como falta tan poco tiempo para que la evidencia nos demuestre la razón de cuanto se dice, esperemos, tranquilos a que este momento llegue, evitándonos de esta manera el ridículo de alguna atrevida afirmación.

al entrar en la plaza. En traeque, el Sr. Edl afirma que las autoridades serbias incurrieron en falta varias veces, desde el punto de vista internacional, con el cónsul austriaco, por lo cual debe exigirse una satisfacción a Servia.

La Prensa oficiosa de Viena continúa afirmando que Austria-Hungría no hace ningún preparativo militar extraordinario, limitándose a la adopción de ciertas medidas de prudencia.

Sábase, no obstante, que los 16 Cuerpos que constituyen el Ejército austro-húngaro han sido doblados por completo. Algunos, como el cuarto de Budapest, el quinto de Presburgo, el octavo de Praga, el 13 de Agram y el 15 de Sarajevo, han sido triplicados. A los Cuerpos de la frontera, que son el primero de Cracovia, el séptimo de Tenselvar, el 10 de Prizrend y el 11 de Lemberg, se han juntado cuatro quintas de las seis de que consta la reserva. El Ejército, que en tiempo normal comprende 353.000 hombres, consta ahora de 300.000, de los cuales 200.000 se hallan en la frontera serbia.

La movilización se ha efectuado en doce días por convocatorios individuales en forma de despachos, y así continúa efectuándose. Ha sido prohibido a los reservistas, bajo pena de Consejo de guerra, indicar a nadie, ni a su propia familia, el lugar en donde están de guarnición. Todos los puentes y túneles están guardados militarmente. En todas las estaciones de Galicia hasta los trenes más rápidos se detienen para dar paso a cientos de convoyes que transportan a los reclutas.

No obstante, la impresión general es optimista, contribuyendo poderosamente a ello la actitud de Inglaterra, favorable a la paz.

Francia hará ver que desea lo propio, y a este fin Mr. Poincaré ha confirmado anoche su intención de hacer en breve en la tribuna de la Cámara una declaración sobre la política exterior del Gabinete.

La Conferencia de la paz.—Discursos de Grey y Danoff.—Un refrigerio.—La presidencia de las sesiones.—Impresión optimista en Londres.

Londres, 16.—La Conferencia de la paz ha empezado sus trabajos, antes del medio día, en el palacio de San Jaime, a cuya puerta había escasamente un centenar de curiosos, en su mayoría periodistas.

Antes de congregarse, los plenipotenciarios de los aliados se habían reunido, acordando, a propuesta de Venizelos, proponer como presidente a Novakovich; pero que si los turcos se negaban a admitir tal, cada delegación nombraría un presidente que dirigiese alternativamente los debates, en los cuales formarían un bloque los aliados.

Comenzó la Conferencia por la mutua presentación de los plenipotenciarios; después, sir Edwar Grey, ministro de Negocios Extranjeros, pronunció en francés un discurso de bienvenida, saludando a los delegados en nombre del Rey y exponiendo que hallarán en Londres propicio ambiente de calma para desarrollar sus trabajos en pro de la paz, anhelada por todo el mundo.

Sir Grey expuso la satisfacción con que ha visto el pueblo inglés el que hayan cesado las hostilidades en la Tracia y la Macedonia, y concluyó expresando la esperanza de que ya no vuelva a verse sangre en Turquía europea.

Al acabar el ministro inglés, usó de la palabra el señor Danoff, jefe del Gobierno búlgaro, quien dió las gracias al ministro inglés en nombre de Bulgaria, rogándole hiciese presente al Rey Jorge el afecto que aquella nación siente por él y el gran pueblo inglés.

Propuso el señor Danoff, y fué aceptado por unanimidad, que se nombrase a sir Grey presidente honorario de la Conferencia.

El jefe del Gobierno búlgaro concluyó su discurso exponiendo que los aliados están en perfecta armonía y anhelan se concierte una paz honrosa y acorde con los grandes sacrificios hechos.

Después del señor Danoff, hablaron representantes de Servia, Grecia, Montenegro y Turquía, mostrando su gratitud por el discurso del ministro inglés.

Grey hizo uso de la palabra nuevamente, manifestando que transmitiría a su Soberano los saludos de los plenipotenciarios, y reiteró su anhelo de que la Conferencia logre el propósito que ha determinado su reunión.

En seguida salió de San Jaime, y los delegados pasaron al salón de Embajadores, donde, en dos mesas de ocho cubiertos y otras dos de diez, se había servido una colación. Los turcos ocuparon una de las primeras, y los demás delegados, reunidos por nacionalidades, ocuparon las restantes. Después del refrigerio, los plenipotenciarios departieron amistosamente, conviniendo en que cada sesión sea presidida por un jefe de grupo, según el orden alfabético de sus apellidos. Por esto, la de mañana, que empezará a las once, será presidida por Danoff.

La impresión general en Londres es bastante buena. El Gobierno inglés ha hecho todo lo posible para crear una atmósfera de tranquilidad alrededor de los delegados. Sin embargo, la inquietud continúa ante la actitud de Austria, por más que se muestre correcta y pacífica.

## La cocina

Tres variedades de Frito Baccalao frito o Soldados de Pavía. Desalado el baccalao, y cocido, deshójeselo cuidadosamente, y con un tenedor se revuelve hoja por hoja en la masa anterior, echándose de seguida en la manteca de cerdo o en el aceite a su punto de calor para freír y dorar. Se sirve este frito sobre servilleta, acompañándolo de cuartos de limón y perejil frito.

da y humedecida con media copa de rum o de cognac. Manténgasela en este adobo durante media hora, moviéndola de tiempo en tiempo. Para freír se procede de igual manera que para el baccalao. Al servir, espolvorear abundantemente con azúcar.

Mansos de cordero, restos de ave y abondiguillas cocidas. Pueden utilizarse para frito con la misma masa, cuidando sólo de adobarlas previamente con cebolla y perejil picados, pizca de nuez moscada, sal, aceite y vinagre, una hora antes de servir.

## Escenas de la Vida

ENAS AGENAS

Era en plena calle y sitio inmediato a la Plaza Mayor. Tres mujeres estaban paradas en la vía pública. Una de ellas sollozaba. Entre sollozo y sollozo iba relatando a sus dos compañeras los hechos que eran causa de aquellas explosiones de pena. Las amigas atendían intensamente el relato mostrando, a mi ver, grandísima curiosidad. La relatora recibía de tarde en tarde unas palabras con las que las dos mujeres intentaban cumplir exteriormente con la caridad que debemos a nuestros semejantes.

Terminó la apenada su relación y sollozos y las dos amigas sus palabras consoladoras.

Se alejó aquella para repetir luego, a otras conocidas, el recuento de sus sufrimientos.

En otro punto las amigas continuaban escuchando con curiosidad extrema las explosiones de pena de otras mujeres que tenían gran afán de expansionarse.

Pedro J. Palmer

—Dime, niño: ¿cuántos géneros conoces? —preguntan a Manolo en el examen.

—Tres.  
—¿Cuáles son?  
—Masculino, femenino y neutro.  
—Vamos: pónme un ejemplo.  
—Allá va: el pez, la pez y López.  
—¿Caramba!

## UN INVENTO CURIOSO

## ¿Muerto vivo?

Al contrario de lo que generalmente se cree, no es muy fácil reconocer con toda certidumbre la cesación de la existencia.

Sabiéndose que con frecuencia no se espera la desaparición completa de la circulación, y que la descomposición cadavérica tampoco se aguarda a que se presente.

Muchas veces estas comprobaciones ni siquiera hay persona competente que las haga.

Generalmente se da al enfermo por muerto porque en apariencia ha dejado de respirar, porque el pulso ha desaparecido, porque no se mueve, porque no siente, etc., etc.

Tales signos no son, en verdad, bien suficientes.

Lo mismo ocurre con el enfriamiento del cuerpo, la rigidez cadavérica—que pueden muy bien ser confundidos por los profanos con la frialdad y la rigidez convulsiva—en ausencia del médico no debían jamás ser atendidos.

Cuando más esos diversos caracteres son presunciones, pero no señales ciertas. Numerosos ejemplos lo prueban.

Por lo mismo que existen numerosos ejemplos y que pueden cometerse equivocaciones lamentables, se deduce que se debe intentar todo para evitarlas.

El doctor Icard, teniendo en cuenta que los únicos verdaderos signos de la muerte son por una parte la detención de la circulación comprobada por el médico, y por otra la descomposición cadavérica, de la que todos pueden comprender los efectos, ha imaginado dos procedimientos de los más ingeniosos y de una absoluta seguridad para caracterizar la muerte rápidamente y con toda clase de garantías.

A los médicos llamados a comprobar un fallecimiento, recomienda que se inyecte en una vena del pretendido cadáver algunos centímetros cúbicos de una solución de fluoresceína.

Si la vida persiste, esta solución, sin poder tóxico, arrastrada por la corriente sanguínea, se extiende en algunos instantes por todo el organismo y colorea los tejidos, especialmente la esclerótica del ojo de verde esmeralda.

Pero como hay casos frecuentes en que el médico no puede intervenir, ha imaginado otro procedimiento de una extrema sencillez y que permite comprobar la descomposición cadavérica desde el principio.

Esta receta, absolutamente práctica y cuyo empleo no puede chocar a nadie, consiste en revelar por un reactivo a propósito, un pedazo de papel secante, por ejemplo, impregnado de una solución de acetato de plomo, o hasta una moneda de plata o de cobre, perfectamente limpias, y colocadas en las ventanillas de las narices del muerto, las menores huellas de ácido sulfúrico que acompaña siempre la descomposición cadavérica.

En caso de muerte, el ácido sulfúrico formado reacciona sobre el acetato de plomo o sobre el metal, que se ennegrecen de tal modo que por decirlo así el muerto es el que firma su misma defunción.

Si este último procedimiento, como pide el doctor Icard, fuera obligatorio, lo cual resultaría en la práctica bastante cómodo, toda inhumación prematura sería imposible.

No cabe duda; pero difícilmente se lograría imponer la costumbre.

De todos modos, a título de curiosidad nos ha parecido interesante divulgar el invento.

INFORMACION

Canje de cupones

Habiéndose consultado respecto al canje de cupones, si era necesario que éstos fueran de diez distintos, debemos manifestar que no es preciso tal condición...

La batuta es una verdadera joya. Remata con una lira de oro con las iniciales del señor Moya y la inscripción «Ibiza 29 junio 1912».

Deuda pública

La Dirección general del ramo ha dispuesto que durante los días 20 y 21 del corriente mes, se efectúen los pagos y se entreguen los valores que a continuación se expresan:

Pago de créditos de Ultramar; facturas corrientes de metálico hasta el número 67,500.

Idem de idem idem de efectos, hasta el número 67,500.

Entrega de hojas de cupones de 1911 correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8,820.

Entrega de títulos de la Deuda perpetua, del 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, para su canje por otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 26,371.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, hasta el número 3,045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, hasta el número 2,387.

Idem de conversión de residuos de la Deuda del 4 por 100 exterior, hasta el número 9,903.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para el canje por sus títulos definitivos hasta el número 11,138.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900 por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el n.º 13,790.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior para el canje por sus títulos definitivos hasta el n.º 1,486.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta hasta el número 8,689.

Reembolso de acciones de Oros públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas personales y corrientes.

Idem de carpetas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizables en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 3 por 100 amortizable, hasta el n.º 1,488.

Las facturas existentes en Caja por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Desgracia

En el predio «Son Puigdorff» al aparecer de un carruaje la sirvienta Magdalena Juaneda Tous, de 70 años de edad, tuvo la desgracia de caerse fracturándose el brazo derecho y además sufrió una contusión en la cabeza.

Fue asistida en el dispensario de La Cruz Roja de Son Rapina por el cirujano D. Antonio Bonet.

Subvención al Ayuntamiento de Andragó. El activo y celoso Diputado a Cortes por Mallorca, nuestro particular amigo don Juan Valenzuela, ha recibido hoy una expresiva y cariñosa carta del ministro de Fomento señor Villanueva, en la que le manifiesta que han sido concedidas 2.000 pesetas para trabajos agrícolas, al Ayuntamiento de Andragó.

Esta subvención obedece a la petición que el Sr. Valenzuela y demás representantes por Baleares hicieron al Gobierno, para amoninar de algún modo las cuantiosas pérdidas que ocasionó el ciclón que se desencadenó en aquella comarca.

Nos complacemos en enviar nuestra enhorabuena al citado Ayuntamiento, así como a nuestro querido amigo, el señor Valenzuela, por haber conseguido algo de lo que era justo conceder y se había solicitado.

Bendición de una nueva Iglesia. A las diez de la mañana de hoy ha tenido lugar la bendición, que anunciamos ayer de la nueva Iglesia que las Hermanas Carmelitas han construido en la calle del Obispo.

Como presumíamos y ya manifestamos, el acto ha resultado bajo todos conceptos solemne.

El templo aparecía profusamente iluminado con multitud de cirios, que hacían resaltar de un modo notable toda la bella ornamentación de que ha sido dotado.

Poco antes de la hora anunciada para religiosa ceremonia ha llegado el Ilmo. señor Obispo Dr. Campins quien ha sido recibido en la portería del Convento por el Visitador del mismo, Reverendo don Antonio Canals y por todas las religiosas de la comunidad.

Acto seguido el señor Obispo se ha dirigido a la nueva Iglesia, revistiéndose de Pontifical y ha procedido a la bendición de la misma, los retablos e imágenes.

El señor Obispo ha sido asistido por los M. I. Canónigos don José Miralles y don Mateo Rotger.

Han sido padrinos de la nueva Iglesia doña Carmen Rubert y don José Planas. Del retablo mayor D.ª Rosa Pons y don Rafael Blanes.

De la imagen de San Gabriel pintada y regalada por el artista D. Vicente Furió, doña Josefa Rosselló y D. Juan Marqués.

Y de la imagen de San José, D.ª Dolores Truyols y D. Luis Despuig.

Terminada esta ceremonia el M. I. Canónigo D. Buenaventura Barceló ha celebrado la Santa Misa.

Las religiosas carmelitas durante la celebración de la misma han entonado varios cánticos.

El Rdo. D. Antonio Sancho ha subido al nuevo púlpito y ha pronunciado una elocuentísima plática alusiva al acto que se realizaba.

Han ayudado también a Su Ilma. a revestirse de Pontifical el Maestro de Ceremonias Rdo. D. Luis Palmer, el Económico don Juan D. Pedro Llompart y el Vicario D. Francisco Fou.

Al acto han asistido una Comisión del Oratorio de San Felipe Neri, compuesta de los Rdos. D. Francisco Salvá, D. Nicolás Reus y D. Bernardo Martorell; el Vicario de la Iglesia de Génova D. José Llinás, el Rdo. señor Daviu y el Rdo. D. Lorenzo Llompart.

En el armonium el Reverendo señor Terraza ha ejecutado trozos escogidos de música sacra.

El templo estaba totalmente ocupado por numerosa, distinguida concurrencia, lo que ha contribuido a dar mayor realce a la hermosa fiesta.

Las calles del Obispo, San Jaime, Capuchinas y Roig aparecieron cubiertas de mirto.

La fiesta ha resultado bajo todos conceptos solemnisima.

Reiteramos a las Hermanas Carmelitas y a cuantos han contribuido con su óbolo y su inteligencia a la construcción del nuevo templo, nuestra sincera felicitación.

Precauciones en los teatros y cines. Manifestaciones del Sr. Gobernador.

Este mediodía el Sr. Gobernador D. Mariano de la Vega Luclán, al visitarle en su despacho nuestro redactor encargado de la información del Gobierno civil, ha manifestado que a raíz de la catástrofe ocurrida en el Teatro Circo del Ensanche de Bilbao, se dictaron disposiciones encaminadas a evitar en lo posible nuevas desgracias.

En virtud de dichas disposiciones, se ordenó al arquitecto provincial que girara una nueva visita a todos los teatros y cines de Palma y emitiera el correspondiente informe.

Queda terminado dicho trámite y según opinión del Sr. de la Vega, no había necesidad de ordenar el cierre de ninguno de los locales antes mencionados, si bien algunos de sus dueños habían de realizar diversas modificaciones en aparatos y cabinas.

De todo lo actuado se dará cuenta a la Junta Provincial de Teatros convocada al efecto para esta tarde a las cinco.

El Sr. Gobernador ha dictado medidas sobre el particular para que las hagan cumplir las Autoridades de Mahón, Ibiza y otras poblaciones de la provincia donde existan teatros y cines.

El «Ferrocarril del Norte». El local donde se dió el banquete a las autoridades que concurren a la bendición de la primera piedra de las obras del Ferrocarril del Norte de Mallorca, no fué el de los Hermanos Teatinos, como equivocadamente dijo un periódico palmesano, sino el de la Escuela de niños que generosamente facilitó a la comisión correspondiente el maestro director de dicho establecimiento.

Hacemos gustosos esta aclaración que se nos ha rogado.

Servicio extraordinario de trenes. La Compañía «Ferrocarriles de Mallorca» nos comunica que ha organizado un servicio extraordinario de trenes, para los días 22, 23 y 24 de diciembre, domingo lunes y martes respectivamente.

De Manacor a Palma a las 11:20 mañana. De Palma a Manacor a las 4:45 tarde. Los días 25 y 26 de diciembre (miércoles y jueves) se suprimirán los trenes periódicos que tienen su salida de Manacor a las 11:45.

Notas del Carnet. Personales. Se halla enfermo de cuidado habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, el capitán de Artillería don Francisco de Jáudenes.

Hacemos votos para que experimente pronta mejora.

Se halla guardando cama a consecuencia de un ligero catarro, nuestro amigo el primer oficial del vapor «Rey Jaime I» don Jaime Mulet.

De veras le deseamos un pronto restablecimiento.

Boda. Esta tarde se han unido en el sagrado vínculo del matrimonio, el distinguido joven D. Fernando «Bonini Piña» y la distinguida y simpática señorita D.ª Mercedes Aguiló Forteza, hija del Gerente de la fábrica de electricidad «La Palma de Mallorca», D. Jorge Aguiló.

La ceremonia se ha celebrado con gran solemnidad.

Han sido padrinos por la parte del novio, D. Francisco Aguiló y el hermano del novio D. Francisco Bonniñ.

Por parte de la novia, D. José Forteza y el hermano de la novia, D. Jorge Aguiló.

Terminada la ceremonia los invitados han sido obsequiados con un espléndido lunch.

Acto seguido los desposados han salido para el pintoresco predio de «Son Russiñol» donde pasarán la luna de miel, que les deseamos sea eterna.

De viaje. En uso de licencia de Pascuas ha llegado esta mañana de Mahón el militar don José Valdés Samba.

Procedente de El Escorial donde cursa sus estudios, ha llegado esta mañana, con objeto de pasar las vacaciones de Navidad al lado de su distinguida familia, el joven don Honorato Sureda Hernández, hijo de nuestro amigo el Administrador del Real Patrimonio señor don Enrique Sureda Morera.

Esta tarde ha embarcado para Barcelona el Vicario General de esta Diócesis M. I. señor don Antonio M.ª Alcover.

Procedente de Marsella ha llegado esta mañana el Rvdo. P. Carlos, Hermano de las Escuelas Cristianas.

Anoche embarcaron para Barcelona el Coronel de Estado Mayor don Rafael Morera y el arquitecto catalán don Juan Rubió.

Religiosas. PARA MAÑANA Santos. — Domingo de Silos y Teófilo. Cuarenta Horas. — Terminarán en San

bración de la misma han entonado varios cánticos.

El Rdo. D. Antonio Sancho ha subido al nuevo púlpito y ha pronunciado una elocuentísima plática alusiva al acto que se realizaba.

Han ayudado también a Su Ilma. a revestirse de Pontifical el Maestro de Ceremonias Rdo. D. Luis Palmer, el Económico don Juan D. Pedro Llompart y el Vicario D. Francisco Fou.

Al acto han asistido una Comisión del Oratorio de San Felipe Neri, compuesta de los Rdos. D. Francisco Salvá, D. Nicolás Reus y D. Bernardo Martorell; el Vicario de la Iglesia de Génova D. José Llinás, el Rdo. señor Daviu y el Rdo. D. Lorenzo Llompart.

En el armonium el Reverendo señor Terraza ha ejecutado trozos escogidos de música sacra.

El templo estaba totalmente ocupado por numerosa, distinguida concurrencia, lo que ha contribuido a dar mayor realce a la hermosa fiesta.

Las calles del Obispo, San Jaime, Capuchinas y Roig aparecieron cubiertas de mirto.

La fiesta ha resultado bajo todos conceptos solemnisima.

Reiteramos a las Hermanas Carmelitas y a cuantos han contribuido con su óbolo y su inteligencia a la construcción del nuevo templo, nuestra sincera felicitación.

Precauciones en los teatros y cines. Manifestaciones del Sr. Gobernador.

Este mediodía el Sr. Gobernador D. Mariano de la Vega Luclán, al visitarle en su despacho nuestro redactor encargado de la información del Gobierno civil, ha manifestado que a raíz de la catástrofe ocurrida en el Teatro Circo del Ensanche de Bilbao, se dictaron disposiciones encaminadas a evitar en lo posible nuevas desgracias.

En virtud de dichas disposiciones, se ordenó al arquitecto provincial que girara una nueva visita a todos los teatros y cines de Palma y emitiera el correspondiente informe.

Queda terminado dicho trámite y según opinión del Sr. de la Vega, no había necesidad de ordenar el cierre de ninguno de los locales antes mencionados, si bien algunos de sus dueños habían de realizar diversas modificaciones en aparatos y cabinas.

De todo lo actuado se dará cuenta a la Junta Provincial de Teatros convocada al efecto para esta tarde a las cinco.

El Sr. Gobernador ha dictado medidas sobre el particular para que las hagan cumplir las Autoridades de Mahón, Ibiza y otras poblaciones de la provincia donde existan teatros y cines.

El «Ferrocarril del Norte». El local donde se dió el banquete a las autoridades que concurren a la bendición de la primera piedra de las obras del Ferrocarril del Norte de Mallorca, no fué el de los Hermanos Teatinos, como equivocadamente dijo un periódico palmesano, sino el de la Escuela de niños que generosamente facilitó a la comisión correspondiente el maestro director de dicho establecimiento.

Hacemos gustosos esta aclaración que se nos ha rogado.

Servicio extraordinario de trenes. La Compañía «Ferrocarriles de Mallorca» nos comunica que ha organizado un servicio extraordinario de trenes, para los días 22, 23 y 24 de diciembre, domingo lunes y martes respectivamente.

De Manacor a Palma a las 11:20 mañana. De Palma a Manacor a las 4:45 tarde. Los días 25 y 26 de diciembre (miércoles y jueves) se suprimirán los trenes periódicos que tienen su salida de Manacor a las 11:45.

Notas del Carnet. Personales. Se halla enfermo de cuidado habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, el capitán de Artillería don Francisco de Jáudenes.

Hacemos votos para que experimente pronta mejora.

Se halla guardando cama a consecuencia de un ligero catarro, nuestro amigo el primer oficial del vapor «Rey Jaime I» don Jaime Mulet.

De veras le deseamos un pronto restablecimiento.

Boda. Esta tarde se han unido en el sagrado vínculo del matrimonio, el distinguido joven D. Fernando «Bonini Piña» y la distinguida y simpática señorita D.ª Mercedes Aguiló Forteza, hija del Gerente de la fábrica de electricidad «La Palma de Mallorca», D. Jorge Aguiló.

La ceremonia se ha celebrado con gran solemnidad.

Han sido padrinos por la parte del novio, D. Francisco Aguiló y el hermano del novio D. Francisco Bonniñ.

Por parte de la novia, D. José Forteza y el hermano de la novia, D. Jorge Aguiló.

Terminada la ceremonia los invitados han sido obsequiados con un espléndido lunch.

Acto seguido los desposados han salido para el pintoresco predio de «Son Russiñol» donde pasarán la luna de miel, que les deseamos sea eterna.

De viaje. En uso de licencia de Pascuas ha llegado esta mañana de Mahón el militar don José Valdés Samba.

Procedente de El Escorial donde cursa sus estudios, ha llegado esta mañana, con objeto de pasar las vacaciones de Navidad al lado de su distinguida familia, el joven don Honorato Sureda Hernández, hijo de nuestro amigo el Administrador del Real Patrimonio señor don Enrique Sureda Morera.

Esta tarde ha embarcado para Barcelona el Vicario General de esta Diócesis M. I. señor don Antonio M.ª Alcover.

Procedente de Marsella ha llegado esta mañana el Rvdo. P. Carlos, Hermano de las Escuelas Cristianas.

Anoche embarcaron para Barcelona el Coronel de Estado Mayor don Rafael Morera y el arquitecto catalán don Juan Rubió.

Religiosas. PARA MAÑANA Santos. — Domingo de Silos y Teófilo. Cuarenta Horas. — Terminarán en San

De Teatros

Principal. La Empresa nos comunica que esta noche no habrá función con objeto de dar lugar a los ensayos de la comedia de Muñoz Seca «Cosas de la vida», que se estrenará mañana.

Lírico. A la matinee infantil que a la hora de cerrar la presente edición se está celebrando en el «Circo» asisten unas 400 niñas y niños. Estos han sido acomodados en la galería y anfiteatro y las niñas en butacas y palcos.

Han sido obsequiados con galletas selectas de la «Panadería Cetre» de don J. Forteza.

Mañana daremos detalles de tan simpático acto.

Anoche se puso en escena la hermosa obra de Tirso «El vergonzoso en Palaco», que fué interpretado con acierto y con bastante propiedad por la Compañía Comendador Montenegro.

Hubo aplausos para los intérpretes.

Esta noche tendrá lugar el estreno de la hermosa obra en cinco actos de Sardou «El drama de los venenos», que será presentado con magnífico decorado y vestuario.

Para mañana a las seis y cuarto, Gran Matinée Moda, se anuncia la hermosa comedia en dos actos de los Quintero «La rima eterna» y el gracioso juguete «Cien años de vida».

Por la noche función dedicada a los forasteros, tendrá lugar la última representación de «En Flandes se ha puesto el sol».

Asistencia Palmesana. Este teatro sigue bastante animado debido a la variedad de películas que se proyectan. Hoy figura en el programa la titulada «Los Hijos del General» de 1500 metros de largo.

Desde Sóller. (De nuestra correspondencia).

El tranvía eléctrico. — Restaurant en el Puerto. 18 de diciembre de 1912.

Con toda rapidez adelantan las obras del afirmado para la línea del tranvía eléctrico al puerto de Sóller.

Y se dice que para el día 31 de julio del próximo año deben quedar dichas obras completamente terminadas, ya que se abriga el propósito de inaugurar la nueva línea el día 1.º de agosto siguiente.

En uno de los sitios más pintorescos del puerto y a orillas de a aquellas playas se tuata por persona competente de instalar un Restaurant con todas las comodidades apetecibles para el turista que visite aquellos pintores lugares.

Otro día dará más pormenores. — Ha empezado ya el embarque de naranjas y limones.

La cosecha de estos frutos no pasa este año de ser regular. — G.

GACETILLAS. Nuevo local. — El Presidente del «Centro Mallorquín» de Barcelona, en atento B. L. M. nos ha ofrecido el nuevo local de dicha sociedad, Plaza Santa Ana 8-1.º. Estimamos la atención y al mismo tiempo deseamos al «Centro» próspero desarrollo.

Agredido. — En el muelle lo ha sido un sujeto por otro con el cual estaba enemistado. El agresor ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Clinica Veterinaria. — El joven profesor de la Clínica Veterinaria D. Luis Fiol Alorda, nos participa en atento B. L. M. que ha abierto un establecimiento de herrar y forjar en la calle de Zanguera (frente al Teatro Balear) y un consultorio Zoológico en la calle de la Diputación 6 entresuelo.

El señor Fiol nos ofrece además su casa y servicios de su profesión para cualquier clase de ganado.

Agradecemos la atención.

Dietario Agenda de Bufete para 1913, edición económica, 80 céntimos. Librería Tous.

Diligencias judiciales. — Sabemos que se continúan practicando para esclarecer ciertos extremos relacionados con la detención del individuo apodado «Caracol». Parece que éste niega toda complicidad en el crimen de Buñola.

Pérdida. — Ayer tarde se extravió un imperdible de oro para señora, desde la plaza de Santa Eulalia hasta la del Socorro pasando por la calle y plaza de S. Francisco, P. de Quadrado, calles del Moral, Virgen de Luch y Desamparados.

En esta Redacción informarán de quien es el dueño.

Se gratificará el hallazgo.

Intutilizadas. — Lo han sido varias aves que fueron encontradas muertas en el mercado de las Enramadas.

A Capuchinos. — Anoche fué encerrado en dicho depósito municipal un sujeto que a media noche el vigilante particular lo encontró escondido en el terrado de una casa de la calle de Fiol.

El Año en la Mano, para 1913, 6 reales, Librería Tous.

Concurso. — El día 3 de enero se celebrará para adquirir artículos con destino al Parque de Intendencia de Palma.

Repatriamientos. — En la alcaldía de Manacor están expuestas a efectos de reclamación los de la contribución territorial formada para 1913.

Detenido. — Por la guardia civil del puesto de Felanig lo ha sido un joven presunto autor de actos inmorales.

Vacantes. — Lo están los cargos de Juez municipal de Sóller y San José. Los aspirantes pueden solicitarlos en el término de 15 días.

Denunciados. — Por infracción de las Ordenanzas Municipales lo ha sido un sujeto vecino de Felanig. En Montuiri lo ha sido por la guardia civil un vecino que retuvo en su casa dos

pavos y una pava que entraron en el corral de su casa.

Géneros de punto de legítima lana natural, del Dr. Jaeger. Camisetas con doble pecho para evitar pulmonías. Plátas catálogo.

Depósito en Palma: Benigno Palos, La Asuena.

Tómese nota de que la Píperazina Dr. Grau es indiscutiblemente el remedio más indicado para los artríticos, puesto que cura el reuma, areñillas, mal de piedra, guta, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. Depósito general, Centro Farmacéutico, — Palma.

Salinera Española. En el sorteo ordinario y extraordinario, verificado día 16 del actual ante el notario D. José Alcover, de las ochocientas obligaciones hipotecarias serie B que deben ser amortizadas día 1.º de Enero próximo, resultó corresponden dicha amortización a las que llevan los números siguientes:

3, 6, 10, 11, 12, 13, 16, 18, 20, 23, 25, 27, 29, 30, 31, 32, 33, 36, 37, 39, 40, 43, 44, 45, 48, 51, 53, 54, 55, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 69, 71, 72, 74, 75, 76, 80, 81, 83, 84, 85, 88, 92, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 103, 107, 112, 114, 116, 124, 127, 134, 135, 136, 137, 138, 141, 143, 144, 145, 149, 150, 151, 154, 155, 157, 158, 159, 164, 165, 166, 167, 169, 170, 171, 172, 173, 175, 177, 178, 180, 182, 183, 184, 186, 187, 188, 189, 194, 195, 196, 197, 202, 203, 204, 205, 207, 208, 212, 213, 214, 215, 217, 218, 234, 241, 242, 243, 245, 246, 247, 249, 250, 252, 253, 255, 256, 257, 258, 263, 264, 265, 266, 268, 269, 270, 275, 276, 277, 278, 279, 281, 283, 284, 286, 287, 288, 290, 291, 292, 294, 295, 297, 299, 299, 305, 306, 307, 316, 317, 318, 322, 323, 325, 329, 331, 348, 349, 354, 355, 356, 358, 359, 363, 364, 365, 367, 368, 370, 372, 374, 375, 377, 379, 380, 382, 388, 389, 391, 392, 393, 395, 396, 399, 400, 404, 405, 410, 413, 416, 417, 421, 430, 434, 435, 441, 453, 456, 462, 463, 466, 467, 469, 471, 472, 475, 476, 484, 485, 486, 487, 490, 493, 504, 505, 510, 511, 535, 536, 540, 541, 544, 545, 546, 547, 551, 556, 559, 561, 562, 577, 581, 582, 584, 586, 587, 588, 589, 590, 592, 593, 597, 600, 601, 602, 603, 608, 650, 651, 657, 671, 672, 673, 674, 675, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 688, 689, 690, 692, 693, 695, 698, 699, 700, 701, 703, 704, 706, 707, 708, 709, 725, 726, 727, 728, 729, 748, 752, 756, 757, 760, 763, 764, 765, 766, 770, 773, 774, 775, 776, 777, 780, 782, 789, 790, 802, 811, 812, 814, 816, 818, 831, 832, 835, 839, 841, 842, 843, 846, 847, 848, 850, 851, 853, 854, 855, 862, 864, 867, 868, 870, 871, 872, 873, 891, 895, 896, 906, 911, 913, 914, 916, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 935, 936, 939, 940, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 950, 952, 953, 958, 961, 962, 963, 964, 966, 967, 968, 970, 973, 977, 978, 979, 981, 994, 995, 997, 998, 999, 1001, 1002, 1005, 1010, 1013, 1018, 1019, 1022, 1024, 1025, 1028, 1033, 1037, 1038, 1041, 1042, 1043, 1044, 1045, 1051, 1055, 1056, 1057, 1060, 1061, 1062, 1066, 1068, 1070, 1071, 1074,

Grandes Almacenes S. JOSÉ
Nuevas colecciones de
Abrigos para Señora y Niñas. Id. id. Caballero y Niños
Trajes confeccionados para
SEÑORA Y CABALLERO
SASTRE MODISTO

Herniados, Trencats--Leed

El reputado ortopédico de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, única- mente el próximo sábado día 21 corriente en la fonda de El Vapor, calle Veri 19, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Consultad siempre a dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente que únicamente el día 21 del actual estará en Palma en la fonda de EL VAPOR. Los que no aprovechen ese día tendrán que dirigirse al Consultorio de Barcelona, Unión 13.

NAVIDAD DE 1912

En la fábrica de dulces, chocolates y conservas de

VICENTE ROSELLO
Olmos, 139

Se hallarán toda clase de turrónes, dulces, bombones, peladillas, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO.

PRODUCTOS GARANTIDOS

POR TELEGRAFO

Sesiones parlamentarias
SENADO

Madrid 19 (2'15 m.)

Preside la sesión el señor Portuondo. A propuesta del señor Portuondo se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Cámara por el fallecimiento del señor Sopena.

El señor Ugarte pide que la Comisión de Gracias y Pensiones no despache ningún expediente sin previo informe del ministro correspondiente.

El señor Villanueva se muestra de acuerdo con el Presidente y dice que lo pondrá en conocimiento de los señores conde de Romanones y Montero Ríos.

Se entra en el orden del día. Se vota definitivamente la pensión a las nietas del Barón del Puente.

Se pone a discusión el dictamen concediendo una pensión a la viuda e hijos de general Castellani.

Después de oponerse el señor Allende Salazar y defenderle los señores Díaz Moreu, Fernández Caroy Villanueva se aprueba el dictamen en votación nominal por 49 votos contra 12.

Se aprueba igualmente el dictamen sobre implantación de una fácil y rápida comunicación entre los semáforos de la costa noroeste de España.

Se aprueba otro dictamen creando la Dirección General de Seguridad.

Igualmente queda aprobado otro dictamen concediendo varios créditos, entre los cuales el referente a las primas de la navegación carbón y pesquerías de Canarias.

Se pone a discusión el Presupuesto de Instrucción pública.

Después de desecharse varias enmiendas se aprueba. La Cámara se reúne en secciones. Poco después se reanuda la sesión.

Se aprueban los gastos referentes a la acción de España en Marruecos.

También queda aprobado el dictamen modificando los artículos 84 y 86 de la ley de reclutamiento.

Igualmente se aprueba el proyecto sobre enyesado de los vinos.

Se declaran [después de breve debate urgentes algunos dictámenes y se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid 18 (1'30 n.)

Se abre la sesión a las 3'25 bajo la presidencia del Sr. Moret.

Ocupan el banco azul el Presidente del Consejo señor conde de Romanones y el ministro señor Arias Miranda.

Se pone a debate el proyecto sobre modificación de la ley de 12 de junio de 1911 por la que se suprimió el impuesto de consumos.

Los señores Quejana y Albornoz lo combaten. La contesta el señor Pérez Oliva, en nombre de la Comisión.

Varios señores diputados defienden unas enmiendas, las cuales son desechadas. Se aprueba el dictamen y acto seguido se levanta la sesión.

habiéndose dado el caso de que algunos reunen unos 6.000 duros de sueldo.

Igualmente censura el que presida el Instituto de Reformas Sociales un republicano militante que ha predicado en mil ocasiones a favor de la violenta caída del régimen.

Afirma que en el seno del citado Instituto hay hasta algunos anarquistas. Sostiene que los funcionarios públicos no pueden ser desafectos al régimen.

El ministro de la Gobernación Sr. Barroso, dice que la calidad de las personas que están al frente de este organismo son una salvaguardia suficiente para el Gobierno, y de los funcionarios que nombre el Instituto.

Interviene en la discusión el señor Azcárate quien nega que el Instituto de Reforma Sociales nombre a los obreros pensionados para ir a estudiar al extranjero, añadiendo que sólo interviene como Patronato, pues los nombramientos los hacen las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación.

Rechaza la afirmación de que el ejercicio de los cargos públicos les está vedado a los republicanos y socialistas: eso es una herejía jurídica.

Rebate, leyendo datos, los argumentos del Sr. Grijalba. Este rectifica insistiendo en que todo funcionario público debe ser afecto al régimen.

El señor conde de Romanones encarece y elogia la colaboración que al poder público presta el señor Azcárate como Presidente del Instituto de Reformas Sociales.

Respecto al desempeño de los cargos públicos, el Gobierno se ajusta al artículo 15 de la Constitución.

El señor Grijalba pide que se haga un proyecto de ley sometiendo a los empleados del Instituto de Reformas Sociale a las leyes de contabilidad e incompatibilidades.

El señor conde de Romanones lee un proyecto concediendo un crédito para Instrucción pública (de 500.000 pesetas, con las cuales contribuirá el Estado a erigir en Santander un monumento a la memoria del ilustre pensador Sr. Menéndez Pelayo.

Se entra en el orden del día. Se pone a debate el dictamen emitido sobre el presupuesto de gastos e ingresos y el articulado de la ley de presupuestos referente a las posesiones del Africa occidental.

Intervienen brevemente en la discusión varios señores diputados. Sin debate alguno se aprueba el proyecto determinando que las monedas de oro, letras y cheques a pagar en oro sean admisibles para satisfacer los derechos de aduanas.

Se pone a debate el proyecto sobre modificación de la ley de 12 de junio de 1911 por la que se suprimió el impuesto de consumos.

Los señores Quejana y Albornoz lo combaten. La contesta el señor Pérez Oliva, en nombre de la Comisión.

Varios señores diputados defienden unas enmiendas, las cuales son desechadas. Se aprueba el dictamen y acto seguido se levanta la sesión.

LAPOLITICA

Visita al señor Navarro, Reverter

Madrid 19 (2'15 m.)

Una Comisión del Banco de España presidida por el señor Cobian visitó al señor Navarro Reverter al objeto de ponerse a disposición del Gobierno para cuanto se refiriere al proyecto del patrón oro y del cual carecían de noticia previa.

El señor Navarro Reverter les manifestó que las Cortes debían conocer primeramente la reforma y acordar el contrato con

el Banco de España u otro que ofrezca garantías caso de no convenirle a aquél.

El ministro de Hacienda dió explicaciones sobre algunos artículos, que le fueron pedidas por los comisionados.

Estos quedaron en contestar al señor Navarro Reverter después que hagan algunas consultas.

Noticia desmentida

Esta tarde ha circulado el rumor de que había dimitido el señor Pidal declinando en el general Alfau el ofrecimiento que le ha hecho el Gobierno de Residente en Marruecos. La noticia ha resultado inexacta, si bien es cierto que ayer el señor conde de Romanones visitó al señor Pidal confiriendo largo rato y enviando al ministro de Marina a su Ayudante señor Sánchez.

Como resultado de la conferencia también, se asegura que habrá crisis, pues saldrá el señor Pidal a quien se nombrará para mandar el Apostadero de Cádiz.

Respecto a Alfau el señor conde de Romanones envió esta tarde al señor Zancada para enterarse de su estado y que indicara cuando podría conferenciar con él.

Comisión del Tratado

Madrid 19 (2'15 m.)

El Senado ha nombrado la comisión que ha de entender en el Tratado franco-español, cuya ponencia la componen los señores Loygorri, Maestre, Laurencin, Ranero y Groizard.

Dicha comisión se reunió asistiendo el Sr. conde de Romanones, nombrando presidente al Sr. Groizard y secretario al señor Laurencin.

Acordaron quienes deben contestar a los turnos que se consuman. Ha quedado a última hora el dictamen sobre la mesa del Senado y pasado mañana empezará a discutirse.

Comisión de los ferrocarriles

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de Ley sobre ferrocarriles complementarios, se ha reunido, dictaminando sobre el mismo.

Actitud de la mayoría

Entre los diputados de la mayoría se agita esta tarde la idea de realizar un acto político para poner de manifiesto la cohesión que existe entre los liberales, para utilizarla como medio de Gobierno para finalizar este período parlamentario.

Las últimas sesiones

El presidente del Consejo ha dicho que el domingo será la última sesión que celebren las Cámaras.

En caso preciso se habilitará el lunes que, a pesar de ser el Santo de la Reina no habrá recepción por el luto que lleva la Corte.

Villanueva satisfecho

El ministro de Fomento se encuentra satisfecho por la aprobación en el Congreso del proyecto de ferrocarriles complementarios.

Dijo que es un proyecto más que facilitará el trabajo en todas las regiones, pues los créditos que existen otros para proyectos ya aprobados, llevarán a todos los sitios la gracia de Dios.

Aplazamiento de la crisis

Madrid 19 (11 m.)

La fecha en que ha de plantearse la crisis, al decir de algunos, se ha aplazado, a consecuencia de que la caería a la que asistirá S. M. el Rey durará el día 25 al 30 del corriente mes.

Lo que si se ignora es si se planteará pasado el día de Reyes o el día 31 de diciembre.

Desde luego, se afirma, que el problema político estará resuelto dentro de ocho días.

La fecha en que han de reanudarse las sesiones dicese que será a mediados de febrero.

Conferencias políticas comentadas

Las conferencias tenidas entre diversos personajes políticos y el señor conde de Romanones, han sido objeto de animados comentarios.

Respecto a la sostenida con el señor Montero Ríos, dicese que parece que el señor conde de Romanones hizo incapie en que se lea el proyecto de mancomunidades en el Senado y que en vista de la insistencia del Presidente, el señor Montero Ríos mantuvo su criterio y en su consecuencia reiterará la dimisión, aunque de ella no se dé cuenta oficialmente en el Senado.

Ecos varios

Firma de Guerra

Madrid 18 (2'15 t.)

En la firma de Guerra figuran los siguientes reales decretos: Nombrando comandante general de Artillería de la cuarta región al general de brigada D. Joaquín Ramos.

Confiriendo el mando de la brigada de tropas de Sanidad Militar a don José Paredes.

Pasando a la escala de reserva por la edad reglamentaria, el general de brigada D. Manuel Bonet.

No hubo contradicción

Madrid 18 (2 t.)

El Presidente del Consejo manifestó a los periodistas que no hubo contradicción entre él y el señor Moret acerca de la votación del Tratado.

Añadió que se había pensado en que si se pedía votación definitiva, ésta fuese ordinaria pero nominal, como fué, pues en otro caso, hasta Francia mismo se hubiera extrañado.

Los presupuestos municipales

Madrid 18 (2 t.)

Hoy quedarán aprobados los presupuestos municipales del Ayuntamiento de esta corte. Ellos interesan mucho a Madrid por la categoría de la capital.

Ayer habló el conde de Romanones al Alcalde sobre la necesidad de la prosecución de las obras de la Gran vía pues el Centro de Madrid se ha convertido en un inmenso solar cosa que no se tolera en ninguna parte.

El Alcalde contestó al Presidente que es necesario cumplir todas las cláusulas del contrato y ver el modo de seguir las obras para a pesar de que nada se ha hecho sino derribar, el Ayuntamiento ha gastado cerca de un millón de pesetas.

El señor Ruiz Giménez estudiará el expediente a fin de obligar al cumplimiento del contrato.

Tribunal marcial

Tuy.—Se ha celebrado en Braga el Consejo de Guerra, ante el tribunal marcial, contra los conspiradores monárquicos.

Se ha condenado a cinco a tres años de prisión, y abuelto a varios.

Edificios para escuelas

Madrid 18 (2 t.)

En el término de Chamartin se ha colocado esta mañana, con gran solemnidad, la primera piedra del edificio destinado a escuelas para los hijos de los guardias civiles.

Han asistido los ministros señores Barroso y Luque y el Capitán General de Madrid señor Marina.

También concurrieron numerosas comisiones militares.

El Obispo de Madrid-Alcalá bendijo la piedra que se colocó a los acordes de la marcha real.

Presenció el acto, además de numeroso público, toda la guarnición y la benemérita a cuyo frente estaba el Director General del Instituto General señor Aznar.

Pidal, aliviado

El ministro de Marina señor Pidal se encuentra aliviadísimo, habiendo abandonado el lecho este mediodía.

Sobre el duelo de «Machaquito»

Madrid 19 (2'15 m.)

Córdoba.—El apoderado del diestro «Machaquito» ignora hasta ahora los rumores que han circulado sobre su muerte en un duelo con Martín Vázquez.

Añadió que había recibido centenares de telegramas pidiendo noticias.

Tampoco la familia tiene noticia ninguna del suceso.

Consejos

Durante esta semana excepto el de hoy, no se celebrará otro Consejo de Ministros.

Cierre de cocheras

Madrid 19 (11 m.)

Sevilla.—En virtud de un acuerdo tomado por los patronos de los cocheros, hoy se han cerrado todas las cocheras de lujo.

Han quedado sin trabajo unos 400 obreros.

Incluso el Gobernador Civil ha tenido que ir a pie al salir a la calle.

Paseos militares

Melilla.—Un batallón del regimiento de Saboya y las fuerzas regulares indígenas han realizado varios paseos militares.

Tomaron el rancho en el zoco Hachart Ali.

Por la tarde regresaron a la plaza sin que ocurriera novedad.

La «Gaceta»

La «Gaceta» se publica un R. D. anunciando que se halla vacante la plaza de profesor de la Escuela de Ingeniero de Montes y a la que podrán optar los que tengan derecho.

Encarcelados

Anoche ingresaron en las prisiones militares un agente de negocios, un sargento y un cabo que intentaban cobrar unos alcances pertenecientes a un licenciado de la guerra de Cuba, suplantando su personalidad.

Epidemia variolosa

Madrid 19 (11 m.)

Antequera.—Ha llegado a esta población el Inspector Provincial de Sanidad, comprobando la existencia de una epidemia variolosa.

Inmediatamente ordenó que fueran cerradas todas las escuelas.

Sangrienta riña entre gitanos

Lorca.—Ayer tarde en el mercado de ganados ocurrió una disputa en una tribu de gitanos compuesta de unas 20 personas.

Entre ellos se cruzaron muchos disparos, resultando 5 heridos graves. Mientras era conducido el agresor de uno de ellos, a la Delegación por unos guardias, un pariente de uno de las víctimas le disparó dos tiros, matándole.

Todos los combatientes fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado.

Botadura del «Alfonso XIII»

Ferrol.—La Sociedad Española de Construcciones Navales ha acordado definitivamente botar el nuevo acorazado «Alfonso XIII», durante el mes de abril.

Se le botará muy adelantado en la construcción.

Artículo denunciado

Valencia.—El Director de «El Diario de Valencia» ha comparecido hoy ante el Juzgado, declarándose autor del artículo denunciado el domingo.

Créese que se le procesará.

Visita aplazada.—Rumores de un golpe de Estado.

Madrid 19 (11 m.)

Oporto.—El Presidente del Consejo ha aplazado su visita a esta capital que tenía anunciada, en vista de los rumores de que se prepara un inminente golpe de Estado en Lisboa donde las fuerzas se hallan acuarteladas desde el día 5 del corriente.

El golpe proyectado lo motivan las discusiones entre los partidarios de Alfonso Costa y otros políticos contrarios.

Entierro de un senador

Se ha efectuado el entierro del senador señor Sopena.

Asistieron al acto el Presidente del Consejo señor conde de Romanones, el Presidente del Senado señor Montero Ríos, numerosos diputados y senadores y muchos amigos particulares.

Explosión de una bomba

Madrid 19 (11 m.)

Lisboa.—El jefe de los talleres del ferrocarril que se hallaba sentado en una caja que estaba depositada en el guardarra de los obreros de la estación del Rocio fué lanzado a gran distancia por haber explotado una bomba que contenía la caja.

El citado Director se encuentra grave. La explosión fué violentísima.

Llegada del Infante don Carlos

Munich.—Ha llegado a esta sin novedad el señor don Carlos que viene en representación del Rey de España para asistir a los funerales del Regente de Baviera.

Ultimas Noticias

Consejo en Palacio

Madrid 19 (2 t.)

El Consejo celebrado en Palacio fué breve y duró escasamente tres cuartos de hora.

Se han ocupado los ministros de los asuntos parlamentarios y de la política exterior y principalmente del conflicto de los Balcanes.

Terminado el Consejo el ministro de Gracia y Justicia sometió a la firma del Rey varios Reales Decretos.

Después el señor conde de Romanones cumplimentó a S. M. la Reina Cristina marchando a la Presidencia.

Homenaje a un capitán

Madrid 19 (2'15 t.)

Se ha recaudado entre los militares, con cuotas de una peseta, 14.226 pesetas, en la suscripción abierta para dedicar un homenaje al capitán Sr. Bayo, primera víctima de la aviación militar.

Cumplimentando al Rey

Madrid 19 (2 t.)

Esta mañana el Rey estuvo de paseo y luego pasó un rato enseñando de patinar al Príncipe de Asturias.

El Coronel Silvestre cumplimentó al Cardenal Almaraz.

Esta noche llega a Madrid la comisión del ejército ruso para imponer al Rey el uniforme de coronel honorario del Regimiento de aquel país.

Constantinopla.—Se ha celebrado Consejo de Ministros acordándose dar instrucciones a los plenipotenciarios turcos para que los griegos sean admitidos en las negociaciones de la paz, pues aún no se ha firmado el armisticio.

Una proposición

Chile.—El jefe de Estado Mayor ha propuesto al Gobierno organizar una escuela militar de aviación completa, con aerodromo y hangares, la adquisición de ocho aeroplanos y varios globos.

El valor de toda la escuela se calcula en unos 3 millones y medio de dollars.

Palermo.—Al aterrizar en Propasi el aviador Garros, sufrió importantes averías en el aparato.

Enseguida se le reparará y proseguirá su viaje hacia Roma.

Para mejorar la región

Tortosa.—Acompañados de dos diputados provinciales, recorren la comarca dos agentes de la Compañía Canadiense que se proponen realizar importantes mejoras en toda la región.

En todos los pueblos se les recibe con grandes simpatías.

La firma de Hacienda

Madrid 19 (2 t.)

Han sido nombrados vocales de la Junta de Aranceles don Juan Tomás Gandarias, don Luis Sedó y don Manuel Semprus.

También se ha confirmado en el cargo de Gobernador de pagos de Guerra al intendente don Manuel Fabregas.

Romanones y los reporters políticos

Madrid 19 (2 t.)

En su despacho de la Presidencia recibió el señor conde de Romanones a los periodistas.

Dijoles que él solamente había elogiado las elocuencias y talento demostrados en la forma del discurso pronunciado por el señor Vázquez Mella sin que dichos elogios querían decir nada respecto del fondo del mismo, pues su posición oficial le veda de semejante manifestación.

Añadió que solo se había limitado a un acto de natural cortesía.

También he visto, dijo el señor conde de Romanones, que la prensa se ocupa de la plaza de Tetuán diciendo si vamos o no a ocuparla, y ante ello, tengo que manifestar que el Gobierno no tiene ningún propósito.

Sobre eso es inexacto cuanto se dice y se siga diciendo y sólo entraña el propósito de perjudicar la obra del Gobierno.

Hablando de la marcha de los debates manifestó que no habilitaría el domingo próximo para sesión en el Senado, para que no crea que tiene prisa en la aprobación del Tratado, e incluso en el extranjero podría traducirse equivocadamente si se habilitara, aunque ya se hizo otras veces.

Respecto al indulto dice el conde de Romanones, que no se llevará a cabo hasta que se cierren las Cortes, pues favorece

mucho el otorgamiento de una gracia la tranquilidad moral que existe ahora en España, como hacía tiempo que no había existido.

Puedo quitar, no obstante, algunos indultos de carácter urgente, como el de «La Gaceta del Norte», cuyo director ha sido condenado y también al director del «Diario de Pamplona» acerca de cuyos indultos adquirió el compromiso el Sr. Cautalejas, y coincido en que deben extenderse con el general, que vendrá más tarde.

Conjuración monárquica en Portugal

Detalles de la intentona

Madrid 19 (2'30 t.)

A un periódico le telegrafian algunos detalles de la intentona monárquica.

Dicen que los conjurados se reunieron anteayer en una finca cercana a la capital. La policía les sorprendió a media noche.

La escuadra se colocó en el centro de la bahía.

En los cuarteles se tocó generala. Cercando un palacio.—Gran confusión.

El quinto regimiento de cazadores y toda la guardia republicana rodeó el palacio del presidente de la República en donde se celebró consejo de ministros.

El público que salía de los teatros no se apercibió de ello, creyéndose que se trataba de unas maniobras.

Al enterarse de la verdad del movimiento de fuerzas, se armó gran confusión huyendo a sus respectivos domicilios, de una manera precipitada.

La censura

La censura impuesta por el Gobierno impidió que la prensa publicara grandes relatos.

El Gobierno aparenta tener tranquilidad.

Poincaré candidato

Madrid 19 (4'50 t.)

París.—«Le Journal» anuncia que los amigos de Mr. Bourgeois instarán a monsieur Poincaré para que acepte el que se le presente

Memorandum

PARA MAÑANA
Sol.—Sale a las 7 h. 6 m.; pónese a las 16 h. 28 m.
Luna.—Sale a las 13 h. 50 m. pónese a las 3 h. 25 m.
Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7'40, 14 y 18'15.

Lista: De 11 a 13.
Giro Postal: De 11 a 13.
Para el interior de la Isla se admiten todos los días hasta las 13.

COMERCIALES

Table with columns: Valores locales, Día 18 diciembre de 1912, Dimeso. Includes entries like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca.

Valores públicos

Table with columns: Oficial del día 18 diciembre, Valores públicos. Includes entries like 5 por 100 interior coatoado, 4 por 100 amortizable.

Salidas

Jueves: A las 7 de Barcelona, a las 7 de Mahón, a las 9 de Marsella.
Viernes: A las 6 de Valencia; (directo), a las 9'30 de Barcelona (via Alcudia) a las 17 de Cabrera.

EL TIEMPO

Las observaciones anotadas en la Estación de Meteorológica de Palma, hoy 19, son las siguientes:
Barómetro, 764 milímetros.
Termómetro (a las 9 m.), 7 ct.

Carne de relieve

(historia de una mujer por L. López de Saa, 3'50 pesetas.
Cuentos Sacro-profanos, por E. Pardo Bazán, 4'50 id.

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fuidos V1. y V2.—De insuperables resultados, en el tratamiento de el Poll-Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cotonet del almendro.
Oxido Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la viña Oidium y Mildew.

Bombas pulverizadoras Cooper.—Ultima creación.
Bombas pulverizadoras de Mochila Cooper.—Para las viñas y habas.
Antizón.—Contra el tizón de los cereales.

Fluido Cooper.—Unico remedio contra la Glesopeda, desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.
Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de pelo.
Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de lana.

Estómago artificial De venta en todas las farmacias y droguerías

Los vómitos, asedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados. Deben rechazarse como falsificadas, las cajas que no lleven la firma de los únicos concesionarios en España, J. Uriach y Compañía, Barcelona.

Navigazione Generale Italiana y La Veloce
Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores
PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA
REGINA ELENA, 19 Diciembre. PRINCIPE UMBERTO, 30 Enero.

Linea PINILLOS
Linea de la América del Sur. Servicio rápido y de gran lujo para Montevideo y Buenos Aires.
SALIDAS DE BARCELONA
BARCELONA, 18 Diciembre. VALBANERA, 28 Enero.

Lloyd italiano
COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS entre Barcelona y Buenos Aires
PROXIMAS SALIDAS
FLORIDA, 20 Noviembre. P. MAFALDA, 12 Dibre.

Conservación e higiene de la boca
Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de
MENTHOLINA
que prepara el DOCTOR ANDREU

Lloyd Sabauda
El día 12 de Enero saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha
Tomaso di Savoia
Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase

Laboratorio Farmacéutico, clínico y de esterilización
Vermífugo Sureda.—Lo mejor contra las lombrices.
Pastillas Sureda.—Contra la tos y enfermedades de la boca.
Callicida Sureda.—Lo único para curar los callos y durezas.

Brossa 9--Palma
La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas

Callicida Piza
Estirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso, no motiva los fuculentamientos de otros emplastos y de los líquidos en general.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL
Caracter radical de todas las enfermedades de la piel, de las piernas y del artrismo, reumatismo, coxa, dolores, etc. por método de
TRATAMIENTO DE L. RICHELET
Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Julian Ticoulat
CIRUJANO DENTISTA
Dentaduras desde 12 duros, dientes desde 8 pta. Extracciones sin dolor.

Auto-Garage Balear
de MIGUEL BESTARD Y VICH
Al lado del Teatro Balear Alquiler de autos Teléfonos 128 y 117

EXTRAVIO
Habiéndose extraviado 5 participaciones de una peseta del número 17.116 corrientes, pendiente al sorteo Nacional del 23 actual, libradas por el Depositario José Beltrán...

Turrone
Se ha puesto a la venta un extenso surtido de turrone legítimos de Jijona, dátiles, melones y frutas de todas clases en LA VALENCIANA
CASAS DE RECREO
Se alquilan dos situadas en punto central de Establecimientos, una de planta baja y la otra alta.

SUSCR
Gra
Abrigos
SE
dispe
diarr
emba
se cu
VEN
Cosc
La N
Vésa
Sobre la
Orbrando con
curamos ajusta
conducta cuando
co, debemos ho
Provincial por
sesión celebrad
Granja regional
cultura. El debi
siempre con mu
el de censurar;
cho más intensa
en que muy ape
que insistir repe
antes de tener la
do momento de
Decidida, por
Corporación a h
le corresponde p
sible puedan em
trucción de edifi
celas para las d
establecimiento y
varios cultivos c
enseñanza del m
do tomado en el
inmediatamente f
ción de terreno
Granja, y acord
el ánimo de los p
cas contiguas qu
de adquirir, con
miento de sí podr
gestión directa o
expropiación for
desvanecida toda
vez, por fin, se v
bién autorizar a
para que, en funci
cuanto sea neces
tuna eficacia aque
Sería de desear y
dueños de las dos f
rir, convencidos a
ados, en breve habr
ellas cobrando su
prueba de su am
nándose a toda solu
para sus intereses c
cultadas y abreviar
la venta y efectuar
obras.
Dadas las facilitad
ciones que en todas
mucho tiempo trans
inicio la idea, se han
nisterio de Foment
ja, no hay porque d
sente se encontrarán
tro de breves días qu
proyectos de planos,
ciones facultativas fo
ro Director Sr. Vazqu
centro.
Si, contra lo que es
ra más de lo regular
rior aprobación y a
preliminares necesari
obras, habría llegado
corporaciones y pers
tanto patriotismo y tan
cia, han trabajado en fa
mejora, hicieron un m
zo cerca del Ministro p
tenga digno remate.